

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 ptas. en toda España.  
Extranjero, 2'25 ptas.

PALMA DE MALLORCA. LUNES 2 DE AGOSTO DE 1915.

REDACCION Y ADMINISTRACION  
San Bartolomé, 32. Teléfono n.º 6

PARIS-LONDRES

## De la guerra colonial

Es lástima, pero no lo puedo remediar: carezco del don maravilloso de conocer la opinión de un país al día siguiente de haber llegado a él. Sin embargo, como he venido unas treinta veces a este pueblo, puedo decir, por lo menos, que está como si no pasaran años por él, ni siquiera el de la guerra.

Es más: aquí no se la siente, o está muy lejos de ser, como en otras partes una obsesión. Sabido es que para el inglés no es guerra de razas, sino comercial, y que la considera como una guerra colonial más, de las muchas que ha tenido Inglaterra: guerra colonial que, en vez de hacerse en una región apartada, por ejemplo, en Africa, se hace en el territorio francés.

¿Por qué no pasa usted sus vacaciones en Francia a expensas del Gobierno? reza uno de los enormes carteles expuestos por él en las calles para conseguir voluntarios; y verdad es que de vacaciones están los ingleses en Ouppe, Pourville, Rouen, El Havre etc.

Otros carteles del mismo género, y con igual fin bélico, estimulan la vanidad:

«Todavía hay aquí un sitio para usted», reza uno de ellos, que tiene un grabado representando unos soldados en fila. «Esta plaza se reserva para un hombre valiente. ¿Quiere usted ocuparla?»

¿Quién se resiste?...  
A los unos se les invita a estar de vacaciones y de gorrá, a expensas del Gobierno, en Francia; a los otros se les invita a sentar plaza de valientes. Pedir más sería pedir gollerías. Sólo que el Gobierno, procediendo honradamente, publica las listas, que resultan aterradoras, de sus muertos.

Otros detalles no son más tranquilizadores. Mujeres de cera, con antifaces contra los gases asfixiantes; recuerdan, en las vidrieras de tiendas muy principales, las fechorías de los zeppelines. Una Casa yanqui anuncia y exhibe salvavidas para naufragios como el del «Lusitania». Los hay elegantes y preciosos, parecidos a las entalladas batas de colores. Ajustánselos las pasajeras al acostarse, y si el buque se va a pique mientras duermen, surgen flotando, como ondinias sobre el mar. ¡Distinguidísimo!

La misma Casa norteamericana expone una carta en la que lady Mackworth reconoce que debe a un aparato de esos el no haberse ahogado en el «Lusitania».

Pero crea el lector que la guerra no le quita el sueño a Londres. Ni siquiera el temor a los zeppelines.

«Eso fué al principio—confiesan las damas—, porque se ponderaban sus estragos; pero ya se ha visto que es más el ruido que la nueces. Sólo los multimillonarios de Park Lane continúan gozando sus palacios con redes metálicas, en las que deben rebotar las bombas.

Londres, de día, está soberbio de despreocupación e infatigable de movimiento comercial, y de noche la fisonomía de esta noctámbula empedernida ha cambiado poco, a pesar de los capuchones negros en el alumbrado público. Anoche se bebió de lo lindo, como de costumbre, para enterrar el sábado, y se bailaron jilgas estrepitosas en el arroyo.

Nada de rechinar los dientes, como diría Marcelle Capy, ni de aullar, ni de jurar contra los «boches». El agua de Colonia, los dulces turcos no han variado de nombre, el agua de Apollinares es corriente, lo que no impide el odio al militarismo prusiano—como a los demás militarismos, por supuesto—, y mozos austríacos siguen de empleados en muchos barrios. A algunos se les obliga a volver a sus casas a las nueve de la noche, de manera que a la novia hay que visitarla de día; pero el resultado es igual.

Y mientras a los militares en Francia se les ha quitado el ojo, el vermut, el «biter», el aguardiente y toda clase de bebidas alcohólicas, aquí bebemos aguardarés inclusive.

El ojo, que, según un moro, contiene sangre de pavo, de mono, de oso y de cerdo, corre aquí como el agua del Tánisis; y si hay quien lo duda con verlo basta en Oxford Street, en cuyo núm. 313, que es un «bar», destácese con letras gordas, y en papel amarillento, un anuncio que dice:

ABRIN THE  
Yo, que no lo bebía en París, porque no me gusta, anoche, para celebrar el sábado, me bebí un ojo doble que me supo a gloria, pues do sólo pensar que en París, de Poincaré abajo, no hay quien pueda haberlo, mi espíritu invadía de una suave jovialidad.

Consecuencia de la diferencia entre una guerra nacional y una guerra colonial. Cuando la guerra es nacional se ve beber al inglés en Francia, pero no se tiene derecho a beber con él; y cuando la guerra es colonial hay derecho a beber con el inglés en Inglaterra toda clase de líquidos y mixturas.

Y he aquí—¡oh, cronistas amables y «telegrafadores» demasiado activos!...—la verdadera razón de que me hallo hoy en la metrópoli de las metrópolis, aquí donde hubo una revolución trágica y fué decapitado un Monarca en medio de una corgorra monumental.

Londres, 25 de julio.

Leis Bonifoux.

## Variedades

CÓMO SE ESTUDIA LA ASTRONOMÍA EN CHICAGO.—EL INVENTO DE UN ESTUDIANTE

Un estudiante de la Academia de Ciencias de Chicago inventó una esfera celeste, lo cual no tendría nada de particular, porque la esfera celeste todos la conocemos; pero mister Atwood—nombre del distinguido colega—, comprendiendo que el estudio de la Astronomía por los medios que actualmente existen no era lo suficientemente práctico, ha inventado un aparato destinado a enseñar la ciencia de los astros y las leyes de sus movimientos.

El aparato consiste en un inmenso globo giratorio de 15 pies de diámetro, de laminas de hierro galvanizado soportadas debidamente y soldadas a un gran anillo que representa el círculo ecuatorial.

La esfera en cuestión tiene espacio por dentro para unas 15 personas. Una vez que los estudiantes entran en el interior del globo, la puerta se cierra y entre aquella obscuridad empiezan a divisarse las estrellas. Un conmutador eléctrico hace girar la esfera, y en el Este comienzan a aparecer las constelaciones, todas siguiendo el rumbo exactamente parecido al de las estrellas verdaderas; luego llega la Luna, que se dirige hacia el Oeste, y a su tiempo hace su aparición el Sol con gran brillantez.

El tamaño y situación de cada cuerpo celeste ha sido determinado con la mayor exactitud, siendo el globo inventado por mister Atwood una admirable miniatura de los cielos.

Hoy en muchos de los principales colegios de los Estados Unidos se proponen adquirir una esfera celeste como la que acabamos de referir, y la Sociedad Astronómica de Nueva York ha dispuesto coadyuvar a la propaganda, de dicho ingenioso aparato para que el estudio de los astros sea más práctico y más completo.

DIALOGOS

—¿Qué a confesarse un paletó.

—Acéscome, padre, de haber matado a una mosca en un estacazo.

—¿Hombré, eso no es peccadol

—Es que la mosca estaba en la cabeza de mi suegra.

Un diputado gallego va a ver a un ministro.

En el ministerio se encuentra a un amigo.

—¿A qué vienes tú por aquí?—le pregunta éste.

—A pretender algún nombré, ¿verdad?

—¿Chico, hay que vivir.

—Pero si tienes ya siete hijos colocados...

—Es verdad; pero mi mujer está en cinta.

Centellas.

AL AÑO DE GUERRA

## El Pontífice exhorta la paz

Roma 29.—L'«Osservatore Romano» publica el siguiente documento, dirigido por Benedicto XV a los pueblos beligerantes y a sus gobernantes:

«Cuando fuimos llamados, aunque innmerecidamente, a suceder en el Trono apostólico al mansísimo Pontífice Pío X, a quien el dolor de la lucha fratricida que acababa de encenderse en Europa había abreviado su santa y benéfica vida, también Nos sentimos inclinados a dirigir una mirada de angustia hacia los ensangrentados campos de batalla, con el horror de una madre que viera devastada y desierta su casa por furioso huracán. Y pensando con indecible pena en los jóvenes hijos Nuestros que a millares eran segados por la muerte, recogimos, con el corazón dilatado por la caridad de Cristo, todo el quebranto de las madres, de las esposas enviudadas antes de tiempo, todo el llanto inconsolable de los niños privados prematuramente de los cuidados paternales.

Nuestro ánimo, participando de la afanosa comoción de tantas familias, y penetrado de los imperiosos deberes que Nos impone la sublime misión de paz y de amor que en tan desgraciados días se Nos ha confiado, concebimos al momento el firme propósito de consagrar toda Nuestra actividad y todo Nuestro poder a reconciliar a los pueblos combatientes, y hasta hicimos de ello solemne promesa al Divino Salvador, que quiso con el precio de su sangre hacer a todos hermanos.

Y de paz y de amor fueron las primeras palabras que como Supremo pastor de las almas dirigimos a las Naciones y a sus gobernantes. Mas Nuestro afectuoso e insistente consejo de padre y de amigo no fué escuchado, lo cual acrecentó en Nos el dolor; pero nos disminuyó Nuestro propósito, y por esto proseguimos, dirigiéndonos con confianza al Omnipotente, que tiene en su mano la mente y el corazón, tanto de los vasallos como de los Reyes, invocándole con la cesación del terrible azote.

A Nuestro ferviente y humilde súplica quisimos que se asociaran todos los fieles, y para hacerla más eficaz, procuramos que fuese acompañada con obras de cristiana penitencia. Pero hoy, triste aniversario del comienzo de la tremenda conflagración, sale más ardoroso de Nuestro corazón el deseo de que cese pronto la guerra, más alto se eleve el clamor paternal de la paz. Puede ese clamor, venciendo el espantoso fragor de las armas, llegar hasta los pueblos ahora en guerra y hasta sus jefes, inclinados a unos y a otros a consejos más pacíficos y serenos.

Por el santo nombre de Dios, nombre celestial de Nuestro Padre y Señor; por la bendita sangre de Jesús, precio de la humana redención, os conjuramos a los que la Divina Providencia ha puesto para el gobierno de las Naciones beligerantes, a que pongáis finalmente término a esta sangrienta carnicería, que desde hace un año deshonra a Europa. Ya en este jardín del mundo se han sembrado cadáveres y ruinas, y donde poco antes florecían las industrias, por obra de las

fábricas, y fecundaban los campos por el trabajo, retumba ahora espantosamente el cañón, con su furia demolidora, que ni respeta pueblos ni ciudades, sino que en todas partes siembra estragos de muerte. Vosotros tenéis, delante de Dios y delante de los hombres, tremenda responsabilidad por la paz y por la guerra. Escuchad Nuestras súplicas, la voz paternal del Vicario del Supremo y Eterno Juez, al cual habéis de dar cuenta, tanto de vuestras empresas públicas, como de vuestros actos privados.

¿Consienten acaso la continuación de la guerra a toda costa las copiosas riquezas que Dios Creador ha dotado las tierras sujetas a vuestro imperio? Respondan por Nos millares de jóvenes, y las vidas que se apagan todos los días sobre los campos de batalla. Respondan las ruinas de tantas ciudades y pueblos y de tantos monumentos debidos a la piedad y al genio de Nuestros abuelos.

¿No indican también lo mismo aquellas amargas lágrimas derramadas en el secreto de las paredes domésticas, y aquellas manos suplicantes ante los altares, no proclaman que es grande, excesivamente grande, el precio de lucha tan continuada?

Dígame lo que se quiera, tamaño conflicto puede comprometer sin violencia de armas; depónganse mutuamente los propósitos de destrucción. Reflexiónese que las Naciones no mueren humilladas. Oprimidas, llevan con rabia el yugo que se les impone, preparando la reacción, transmitiendo de generación en generación la triete herencia del odio y de la venganza.

¿Por qué desde ahora no ponderar con serena conciencia los derechos y las justas aspiraciones de los pueblos? ¿Por qué no iniciar con ánimo generoso el intercambio directo o indirecto de pretensiones, a fin de tener en cuenta, en la medida de lo posible, a los derechos y aspiraciones, para llegar así a poner término a la cruel lucha, como ha sucedido en otras circunstancias semejantes?

¡Feliz el que oliva y extiende al enemigo con la diestra, ofreciéndole la paz en condiciones razonables! El equilibrio del mundo, la próspera y segura tranquilidad de las Naciones descanza sobre la mutua benevolencia, sobre el respeto a los demás, sobre los derechos y sobre la autoridad de los otros, más, mucho más, que sobre la multitud armada y sobre los formidables cerceos de las fortalezas.

Es éste el clamor de la paz, que en Nuestro ánimo se levanta más alto en este desgraciado día.

Nos invitamos a cuantos nos amigos de la paz del mundo a darnos la mano para acelerar el término de la guerra, que ya desde hace un año, ha cambiado a Europa en vasto campo de batalla.

¡Quiera el misericordioso Jesús, por intercesión de su dolorosa Madre, que al fin amanezca, después de tan horrible tormenta, la Europa placida y luminosa de la paz, imagen del Divino Rostrol! Resuenen pronto los himnos de gratitud al Altísimo, Dador de todo bien, por haberse verificado la reconciliación de los Estados! ¡Vuelvan los pueblos, unidos por el amor, a la pacífica emulación de los estudios, de las artes y de las industrias, y una vez restablecido el imperio del Derecho, resuelvan coñar en adelante la solución de las divergencias propias, no ya al filo de la espada, sino a la razón, a la equidad, a la justicia, después de haberlo ponderado con la debida calma; ponderación que será para las Naciones la más gloriosa conquista!

Abriéndole la grata esperanza de que el árbol de la paz, de frutos tan deseados, alegrará pronto al mundo, damos de corazón la bendición apostólica a cuantos forman la mística grey que se Nos ha confiado, y también rogamos al Señor para los que no pertenecen aún a la iglesia romana, a fin de que los estreche con Nos por los vínculos de perfecto caridad.

Roma, en el Vaticano, a 28 de julio de 1915.

TAUROFILAS

## La novillada nocturna

Excepto los que pasaron a Valencia para ver al Maravilla, al Terremoto y al maestro de todo el torero, er Gallo, se dieron cita, el sábado por la noche, en nuestra Plaza de Toros para presenciar la novillada preparada por «La Lidia, S. A.» todos los aficionados de Palma.

Y como—a pesar de la campaña que escritores de altos vuelos han emprendido contra los toros y los toreros— en la localidad son muchos los aficionados; a los cuernos, la Plaza estaba llena.

El circo tauromacinto estaba iluminado intensamente. No diremos que el sol parecía que alumbrara, pero casi, casi.

Las diez de la noche eran cuando apareció el asto don Fernando Estada. Un vecino nos llamó la atención sobre el hecho de que el amigo Estada tuviera preferencia por los espectáculos nocturnos.—No nos habíamos fijado.

Y vamos al grano.—¿Se dice así, maestro Sentimientos?

Desfilan las cuadrillas de Canario y de Pinerito. Este sustituye a Merino. Nos dicen que el Merino no alcanzó

al vapor. ¡Lástima de no haber sido marino!

Aplaudió el público con entusiasmo y sale la primera fiera de la noche. Un torazo. No impone el pánico porque los diestros son de los realmente valientes. Con algunas prevenciones le torea de capa.

Pinerito que tiene grandes deseos de agradar lo lancea valientemente. En uno de los lances el diestro es cogido y volteado. Un milagro hizo que no ocurriera una desgracia.

Un poco aturdido se levanta el Pinerito.

Sus compañeros le invitan a que pase a la enfermería. Pinerito rechaza la invitación y vuelve inmediatamente a la lidia.

Se aplauden varios quites del Tortillito, el torero indígena que cada día va aprendiendo mucho y bueno.

Los banderilleros clavan varios pares regulares y se pasa al último tercio.

El Canario le da varios pases; ninguno llega a regular. Intenta tirarse a matar.

El público que quiere siempre entender de toros más que los toreros (para nada sirve en España el estudio a los profesionales; el público es más docto que los doctores) le llama la atención.

«¡No; no!, grita. Nuevos pases, peores que los que preceden y perflándose también muy malamente le da una estocada, que mata.

El público aplaude, ¡la estocada o la faena? El segundo es también un toro de respeto.

Pinerito, repuesto del todo del pasado accidente, le da unos lances arriándose mucho. Es aplaudido.

El mismo diestro después de una

preparación bastante larguita y que gusta, clava dos pares: uno al quiebro y otro al cuarto. Aplausos que quisieran muchos oradores políticos.

Coge la muleta, brinda al nocturno presidente y se dirige al toro desplegando la bandera roja a un km. del bruto. Realiza una faena valiente, que es aplaudida.

Dobla el toro a las dos estocadas.

El tercero es de muchos menos kgs. que los anteriores.

Evoluciona por la plaza el rejoneador Ezequiel García. Logra, después de preparación vistosa, clavar un rejón. El toro no acude a los llamamientos del rejoneador y éste, con dificultades, intenta otras veces su misión, sin lograrlo.

Los banderilleros trabajadores, alguno en demasía.

Canario, que no torea con el afán de llegar a maestro, prende una buena estocada.

Por último sale el cuarto.

Pinerito no cede en sus deseos de agradar y torea bien de capa, clava banderillas y muletea de cerca y valiente. Intenta algunos pases de los que han hecho célebres al Terremoto y al Maravilla.

Hirió varias veces acabando con la res.

El Merino fué sacado en hombros. Uno de los que habían asistido a las ferias de Valencia (único que vimos en la Plaza de Palma) exclamó: ni si fuera er Joselito... y siguió latameando a sus amigos con el relato de las faenas que había presenciado al Gallo, al Maravilla y al Belmonte. Uno de los que le escuchaban le preguntó si también había visto la Luna, en Valencia.

Morrillo.

## ACTUALIDAD

## EL CONFLICTO EUROPEO



Nuevo proyectil de artillería, provisto de aletas.

### Momentos críticos

Escribía The Times el día 27: «El primer deber de los aliados del Oeste, que están observando la campaña de Rusia con tan intensa ansiedad es el de expresar su gratitud y admiración por la magnífica resistencia que ofrece el Ejército ruso. Actualmente, y en concordancia con sus tradiciones, Rusia está sacrificándose otra vez en defensa de las verdaderas libertades del mundo.

El conflicto está ahora desequilibrado; pero mientras tanto, no importa a todos examinar muy detenidamente lo que la situación actual significa, tanto para nosotros como para Rusia. Cuando se dice que Varsovia está en peligro, no se quiere hablar solamente de la capital de Polonia, sino de todo el sistema de defensas, de las cuales Varsovia forma el centro.

Sin embargo, como tercera población de Rusia, con casi un millón de habitantes, y como central de las líneas de ferrocarriles rusos, Varsovia, con sus grandes puentes sobre el Vístula, tiene por sí misma una importancia muy especial.

Hablar de Varsovia, como se ha hecho en algunas partes, como de un mero peón en estas formidables operaciones, no es más que engañar al público.

La caída de Varsovia y de las plazas unidas a ella tendría una grave significación, tanto para el Oeste como para Rusia. Significaría que, aún suponiendo que las fuerzas rusas lograsen escapar de la emboscada que el enemigo trata de prepararles, su reorganización para otra ofensiva de éxito quedaría indefinidamente aplazada, porque sus principales bases para operaciones ofensivas contra Alemania estarían en manos de este país. Semejante acontecimiento afectaría a los aliados de Oeste de un modo muy esencial.

Las valerosas hazañas del Ejército ruso significan mucho para los aliados occidentales; significan, sobre todo, que a costa de grandes sacrificios ellos podrán quizás disfrutar de un nuevo plazo de misericordia. A nuestros administradores incumbe la tarea de aprovechar la circunstancia.

### El ataque a Varsovia

Empieza el asalto.—La lucha ante Varsovia.—Españada resistencia rusa.—Los esfuerzos alemanes.—Las reservas moscovitas.

París, 30.—El corresponsal de The Times en el ejército ruso dice que los cañones moscovitas retumban en las calles de Varsovia. Las posiciones rusas establecidas en la inmensa línea de Blonie son fuertes en extremo bajo todos conceptos.

Es posible que en razón a las dificultades terribles que los alemanes han encontrado en la línea de Cholm y Lublin ensayen la concentración contra Varsovia en la región que se encuentra, al oeste de la ciudad; pero teniendo en cuenta las fuertes posiciones que ocupaban los rusos, éstos podrán perfectamente impedir la victoria alemana.

Añade el corresponsal que las noticias que llegan del campo de batalla son buenas. Todos los violentos ataques de los alemanes son rechazados con pérdidas terribles para los asaltantes.

Considerando la situación en conjunto, es necesario confesar que Rusia juega en este momento una partida suprema. Es imposible exagerar sus sacrificios y la naturaleza espantosa de la lucha entablada.

Sobre todos los frentes los alemanes

efectúan una concentración enorme de todas las fuerzas disponibles. Detrás de Krasnostaw llegan constantemente trenes en todas direcciones con tropas que no se sabe de donde proceden.

Un decreto del zar llama a las armas los reclutas de 1916; pero con respecto a recursos en hombres, la situación de Rusia es admirable. Los reclutas de veinte años se encuentran ya perfectamente instruidos y preparados. La segunda reserva, compuesta de los mejores elementos, aun está intacta, y sólo se ha empleado la mitad de la primera reserva. Queda también de reserva la milicia del Estado para servicios auxiliares.

De Berlín comunican que los oficiales procedentes del campo de batalla refieren, que los rusos, al retirarse, destruyeron las aldeas y las cosechas.

Triunfo del movimiento envolvente alemán.—La evacuación de Varsovia ha comenzado.—Repliegue a la nueva línea.—El peligro de los invasores.

París, 30.—Confirmando por diversos conductos que el movimiento envolvente alemán contra la línea de Blonie ha logrado su propósito de tal manera, que se ha juzgado prudente proceder a evacuar Varsovia en breve plazo. La Administración de Correos ha salido ya. Los ejércitos rusos se replegarán a la nueva línea Kowno-Grodno-Brest-Litovsk.

Para que la opinión no conceda gran importancia a la evacuación de Varsovia, se recuerda que el plan estratégico ruso adoptado por el Estado Mayor en 1910 consistía en aproximar los ejércitos a la nueva línea. Los alemanes se verán forzados a avanzar hacia el interior del Imperio si quieren alcanzar al adversario, que se escapa siempre, y caerán en el mismo peligro que Napoleón.

Abandono del saliente de Polonia.—Las pérdidas austro-alemanas.

Carnarvon, 30.—No obstante el éxito obtenido por el gran duque al detener el avance de los austro-alemanes por tres sitios en Varsovia y en sus líneas férreas, podemos anticipar que existen razones para abandonar casi inmediatamente el saliente de Polonia.

El enemigo sigue sufriendo grandes pérdidas, tanto en el frente del Narew como en la línea de Lublin-Cholm; pero sus provisiones de fusiles y municiones son tales, al parecer, que, más tarde o más temprano, podrán forzar el paso hacia adelante a costa de terribles pérdidas causadas por el Ejército ruso.

Por esta razón, se han realizado todos los preparativos para efectuar una retirada ordenada, que permita quedar intactas las fuerzas rusas y sin romper su frente, y de este modo puede esperarse durante algún tiempo una nueva serie de acciones a retaguardia que producirán a los alemanes tan grandes daños como los que ya les han causado hasta ahora.

Durante este tiempo el enemigo ha sufrido grandes pérdidas al trasladar y colocar su artillería en el Narew y ha sido rechazado de nuevo en la orilla izquierda del Vístula, donde los furiosos e incansables ataques de von Mackensen le han costado enormes pérdidas.

Los rusos rechazados.—Lucha cuerpo a cuerpo.

Pola.—Dioe el comunicado oficial austriaco:

En la frontera, entre Bukovina y Besarabia, la milicia croata y húngara rechazó a los rusos de una posición fuerte.

El enemigo fué completamente sorprendido y después de una sangrienta lucha cuerpo a cuerpo, fué rechazado, perdiendo los atrinchamientos y dejando sobre el campo de batalla 170 muertos.

Al E. de Karenka y Strumlowa nuestras tropas hicieron prisioneros a un teniente coronel, siete oficiales y 150 soldados.

Cerca de Sokal rechazamos los renovados y violentos ataques del enemigo.

El resto de la situación en el frente Nordeste no ha cambiado.

Ayer y en la última noche los rusos repitieron sus ataques contra nuestro frente al Sur del Narew y al Sur de Najejelsk. Todos estos ataques fracasaron, con grandes pérdidas para los rusos.

Al Oeste de Nowo-Georgijewsk, en la orilla meridional del Vístula, media compañía alemana hizo prisioneros, en un ataque por sorpresa, a 128 rusos.

Comunicado alemán

Estación de Nauen, 30.

Gran Cuartel General alemán:

Teatro Oeste de la guerra. En Flandas nuestra artillería destruyó un cañón de marina, de grueso calibre, instalado en un barracón.

Al Oeste de Souchez fué rechazado un ataque francés.

Cerca de Gyvenchy, en los Argones y cerca de Vauquois, hicimos estallar, con éxito, algunas minas; las que hicieron estallar los franceses en la Champagne fueron infructuosas.

Teatro Este de la guerra. Al Norte del Niemen la situación no ha cambiado. Al Nordeste de Suwalki, a ambos lados del ferrocarril que va a Olita, nuestras tropas ocuparon una parte de las posiciones enemigas, haciendo en ellas 2.910 prisioneros rusos y cogiendo 2 ametralladoras.

Véase cuarta página

# POR TELEGRAFO

## La política

Regreso del señor Dato  
Madrid 1 (3 m.)

A última hora de la tarde ha regresado del campo el señor Dato. Pasó el día en Robledo Chavela con el señor Primo de Rivera acompañado de los señores Burgos y Echagüe.

**De veraneo**  
El señor García Prieto marchó con su familia a la finca de Torreledones.

**Se instruirá expediente**  
El Subsecretario de la Gobernación ha dicho que en vista de que el Gobernador de Guadalajara insiste en que el Alcalde de Pastrana no le dió cuenta del mitin que allí se celebró, el Ministro ha ordenado que se instruya expediente para ver si se ha cumplido o no la ley de Asociaciones.

**Elección de un senador**  
Valencia.—En las elecciones para una vacante de senador se ha elegido a don Mariano Fernández de Córdoba, adicto.

**En honor de Jaurés**  
Madrid 1 (11 m.)

Anoche se celebró en la Casa del Pueblo una velada a la memoria de Mr. Jaurés.

Hablaron varios oradores, entre ellos Pablo Iglesias.

Todos han encomiado la memoria de Jaurés modelo de socialistas.

Al acto asistieron muchas señoras. Terminó reinando orden.

**Mitín socialista**  
Madrid 2 (2 t.)

El mitin celebrado en la Casa del Pueblo ha terminado sin incidente alguno.

Se atacó duramente a la política del Gobierno, censurándose la suspensión del mitin del sábado.

**De campo**  
Los señores Dato, Burgos y Echagüe marcharon a pasar el día en Robledo.

El embajador inglés continúa mejorando.

**Noticia desmentida**  
Madrid 2 (130 m.)

El ministro de la Guerra general Echagüe ha negado los rumores que circularon referentes a la destitución del capitán general de Galicia, pues es cuestión que estudia el Gobierno.

**El veraneo de la Corte**  
El Rey en Santander  
Madrid 1 (2 t.)

Santander.—Han llegado a las once y media S. M. el Rey, la Infanta Beatriz y su séquito.

Le recibió el público con gran entusiasmo.

Las autoridades después les cumplimentaron en Palacio.

Esta tarde asisten a la corrida en que se torearán 6 Saltillos, que serán muertos por los Gallos y Belmonte.

También torearán mañana.

Se han agotado las localidades para ambas corridas.

Se nota gran animación de forasteros, llegados en automóviles y en trenes batijos de Salamanca.

**Extranjero**  
Precios para los cosecheros  
Madrid 1 (11 m.)

Ginebra.—El Gobierno austro-húngaro, ha señalado los precios que abonará a los cosecheros que están obligados a entregar sus cosechas íntegras a medida que se haga la recolección.

El trigo se pagará a 35 y 55 francos los cien kilos; la cebada a 29 y 40 y la avena a 27 y 30.

**Salida de un corsuzado**  
Washington.—El acorazado Connecticut llevando a bordo 420 soldados de infantería de marina, saldrá de Filadelfia con rumbo a Puerto Príncipe, donde es necesario para la tranquilidad.

**Los insurrectos de Puerto-Príncipe**  
Washington.—Los insurrectos de Puerto-Príncipe, inspirados por la presencia del crucero «Washington» y el anuncio de la llegada del acorazado «Connecticut» evitan intervenir no disparando sobre los súbditos americanos.

**Maños tratos**  
Washington.—El Gobierno ha recibido confirmación de los malos tratos que se dieron al americano Mallory en Méjico.

Las tropas del general Carranza han recuperado nuevamente Méjico.

**Ecos varios**  
Balance del Banco  
Madrid 1 (11 m.)

En el balance del Banco de España aumenta el oro 655,100 pesetas la plata 933,929 pesetas y los billetes 3.369 pesetas.

**Llegada de obreros españoles**  
Algeciras.—Procedente de Quetara, población francesa, han llegado setenta obreros españoles a quienes se les contrató para trabajar.

Dicen que regresan sin terminar el trabajo por no cumplirse el contrato y además por ser insalubre el terreno, pues les atacan las fiebres frecuentemente.

Dicen que han quedado otros setenta obreros que regresarán en el primer vapor.

El grupo de obreros que llegó marchó a Madrid en ferrocarril.

Otros marchan a pie a pueblos de esta provincia.

**Juegos florales con escándalo**  
Valencia.—En el teatro Principal se han celebrado los Juegos florales.

El diputado malagueño señor Estrada, que era el Mantenedor al comenzar a hablar fué silbado estrepitosamente por haber aceptado el cargo contra la opinión de los valencionistas.

Se han hecho 14 detenciones, la mayoría personas distinguidas.

El Alcalde pidió al público muestras de hidalguía.

Seguio el señor Estrada su discurso, siendo ovacionado.

**Sob e el incidente de Santiago**  
En los círculos militares se asegura, a pesar del secreto que se guarda en las esferas oficiales, que ayer se habló en Palacio del incidente de Santiago, asegurando los bien informados que el Rey firmó el pase a la situación de cuartel al Capitán General de Galicia.

Otros leían que se le trasladaba a otra región, indicándose para sustituirle en la Capitanía General de Galicia el general Aguilera.

**Pagos en Aduanas**  
Se ha publicado una Real orden en la Gaceta fijando en 0'15 por 100 el recargo que deberá imponerse a las fracciones inferiores a 10 pesetas en los adeudos por declaración de viajeros o pagos de derechos de exportación e importación que se efectúan en las Aduanas durante el mes de agosto y hayan de recibirse en moneda española, plata o billetes.

**Sindicatos industriales**  
La Gaceta publica un Real decreto disponiendo que se consideren sindicatos industriales mercantiles las asociaciones constituidas por los industriales o comerciantes, siendo españoles, residentes en la misma localidad o la misma provincia de España que se establezcan con fines de cooperativas y responsabilidad mutua.

**De San Sebastián**  
San Sebastián.—Anoche en Tolosa un bicitarra que estaba en un café gritó: «¡Viva Euzkaria! y ¡Muera España!»

El público intentó lincharle. La policía le sacó del local, siendo detenido.

El Sr. Sánchez Guerra despachó breves momentos.

El Sr. marqués de Lema manifestó que se posesionó de la presidencia de Honduras; el Dr. Alberto Membrano en sustitución del Sr. Beltrán autorizada por el Congreso para dimitir.

Visitó a D.ª María Cristina el Embajador de Rusia.

**No es cierto**  
San Sebastián.—El señor marqués de Lema ha dicho que no es cierto lo que publica un periódico sobre vejaciones y detenciones que dice sufrieron diplomáticos españoles al paso por Francia.

**Fiestas colombianas**  
Madrid 2 (11 m.)

Huelva.—Han fundado en este puerto el cañonero Recalde conduciendo al Comandante General del Apostadero, una banda de música de la Escuela y numerosas fuerzas de desembarco para asistir a las fiestas colombianas que comenzarán hoy.

El crucero Reina Regente que desde hace dos días se encuentra aquí, saludó con salvas la insignia almirante contestando el Recalde.

Una comisión de la Sociedad Colombina subió a bordo del Recalde a saludar al Almirante e invitarle.

Este se trasladó a bordo del Reina Regente en donde permanecerá durante su estancia en Huelva.

Reina gran animación.

**Perseveración en la huelga**  
Valencia.—Los obreros corrajereros se han reunido en Junta General en la Casa del Pueblo, para tratar de la huelga que sostienen hace medio año.

Acordaron persistir en ella, tanto más, cuantos los patronos van aceptando paulatinamente las condiciones.

La sociedad de corrajereros de Madrid envía socorros a los huelguistas.

**La «Gaceta»**  
Madrid 2 (11 m.)

El diario oficial publica un Real decreto disponiendo que durante la ausencia del Director General de Bellas Artes, se encargue el Subsecretario del Ministerio de Instrucción Pública, de los asuntos de la mencionada Dirección general.

Publica además la convocatoria y el programa para las oposiciones de ingreso en la carrera consular.

Se inserta también una circular previniendo que los Directores de las Estaciones Sanitarias de los puertos, cuando en actos de servicio no vistan uniforme y no obliguen a su uso a todo el personal, se les aplicarán las correcciones a que dieren lugar con arreglo a lo dispuesto en el párrafo segundo del artículo 215 del Reglamento de Sanidad exterior.

**El Nuncio banquero**  
Vigo.—En la residencia de los Padres Salesianos se ha celebrado un banquete en honor del Nuncio, asistiendo las autoridades y numerosos comensales.

**Veraneantes que vienen de América**  
Vigo.—El martes por la madrugada llegará el vapor «Príncipe de Asturias», con numeroso pasaje procedente de Buenos Aires, entre el cual figuran dos familias argentinas de alta posición y numerosos miembros de la colonia española que se proponen pasar una temporada en España marchando primero a San Sebastián.

Desde la altura de Canarias telegra-

Lo que, de orden de la señora Directora, se anuncia para conocimiento de las interesadas.

**Enseñanza no oficial (libre)**

En cumplimiento de las disposiciones vigentes, las que desean dar validez académica a los estudios hechos fuera de la Escuela Normal deberán solicitarlo durante el mes de agosto como plazo improrrogable presentando en la Secretaría del Establecimiento de 10 a 12 de la mañana la correspondiente instancia dirigida a la Sra. Directora en los impresos que se facilitan en la Secretaría. Dicha instancia debe ser firmada por la interesada y en ella costarán las asignaturas de que desea ser examinada.

Para realizar la matrícula es necesaria la exhibición del carnet de identidad o en caso de no poseerlo el abono de los derechos correspondientes debiendo acompañar seis pesetas en metálico, tres fotografías de posición apaisada y de 430 por 6 cms. de tamaño.

Las aspirantes además satisfarán veinticinco pts. en papel de pagos al Estado por cada grupo de asignaturas importe del 1.º y 2.º plazos de la matrícula con arreglo a la R. O. de 24 de septiembre de 1913; cinco pts. en papel de pagos al Estado por derechos de examen, con timbre móvil para cada grupo de papel y uno para cada uno de las papeletas de las asignaturas de que pretenden ser examinadas.

Los ejercicios de Ingreso se verificarán antes que los de asignaturas en el mes de septiembre.

Lo que de orden de la señora Directora se anuncia para conocimiento de las interesadas.

**Notas del Carnet**

**De viaje**  
Anoche embarcó en el rápido, correo de Barcelona, el teniente de ingenieros Don Emilio Ayala.

De Alicante ha llegado esta mañana el oficial Don Ramón María, acompañado de su señora e hijos.

Para Barcelona y Madrid, donde fijará su residencia, embarcó anoche en el rápido el archivero de la Capitanía general P. Manuel Martínez y su distinguida familia.

El próximo miércoles llegará a esta capital de regreso de Bilbao el notable corredor ciclista, actual campeón de España don Simón Febre. El elemento ciclista le prepara un entusiasta recibimiento.

**Neurólogos**  
Ha pasado a mejor vida en esta capital el señor don Juan Riera Sastre, persona que gozaba de excelente reputación y era estimadísimo de cuantos tuvieron ocasión de tratarle.

D. E. P.  
Reciba toda su familia nuestro pésame.

**RELIGIOSAS**  
PARA MAÑANA

**Santos**.—La Invencción de San Esteban y San Eufonio.

**Quarenta Horas**.—Terminarán en los Capuchinos en honor de Nuestra Señora de los Angeles.

A las seis y media de la mañana exposición. Por la tarde, a las siete Rosario, trisagio cantado, sermón por el Rdo. P. Emilio de Vilaller nuevo Superior de la Residencia de Palma, procesión, Te Deum y reserva.

**NOTAS DEL MAR**  
LLEGADAS

Después de haber limpiado fondos en Cartagena, ayer mañana llegó el cañonero «Temerario».

—De Cabrera a las 5 de la tarde el «Ciudad de Palma».

—De Ibiza y Alicante el vapor correo «Baleares» SALIDAS

Con objeto de reparar averías en la hélice, saldrá para Cartagena convoyado por el cañonero «Temerario» el torpedero número 4 que se halla fondeado en este puerto.

—A las 7 de la mañana para Cabrera el «Ciudad de Palma».

—A las 6'30 de la tarde para Barcelona, el vapor correo «Miramar».

**NOTICIAS VARIAS**  
Mañana son esperados de Barcelona, el vapor «Bellver» y de Mahón el vapor correo.

—El vapor «Rey Jaime I» según telegrama recibido en «La Isleta» ha llegado a Barcelona a las 6'30 de la mañana sin novedad.

**Ayuntamiento**  
SESION DE HOY

Se reunió el Ayuntamiento a las doce y cuarto bajo la presidencia del Alcalde señor Suau, asistiendo los concejales señores Barreira, Trián, Bibiloni, Brondo, Castell, Cirer, Alorda, Obrador, Róver, Oliver (A), Jiménez, Lull, Valenti, Fons, Fou, Crespo, Carbonell, Llompart.

**Acta y cuentas**  
Se aprueba el acta de la sesión anterior y varias cuentas.

**Orden del día**  
Vuelve a la Comisión el dictamen de la de Ensanche sobre la liquidación de las obras del Parque Can Perantoni.

Se aprueba el dictamen de la Comisión de Gobierno y Policía sobre la distribución de paradas de carruajes, conforme ya publicamos.

Se entra el Ayuntamiento de un oficio del Gobierno Civil comunicando que la Dirección General de Obras Públicas da la conformidad para que el tranvía eléctrico pase por la calle de la Herrería.

Se presenta un informe del Síndico diciendo que las obras de la carretera de Inca no son legales y que debe recurrirse contra ellas.

Se acuerda convocar a sesión extraordinaria.

Se aprueba el resto del orden del día.

**Ruegos y preguntas**  
Se da lectura de una carta de agradecimiento de los señores Junyent, Urrillo y Casas, por el acuerdo que se tomó en la sesión anterior.

El señor Cirer ruega a la Comisión de Fomento que haga algo para fomentar el turismo. Ante todo, dice, que debían arreglarse las calles de Palma.

Se da lectura de una carta de D. Alejandro Roselló ofreciendo ocuparse del asunto de los auxiliares de la Escuela Graduada y prometiendo poner en ello todo su interés.

El señor Obrador pide que se agradezcan las gestiones hechas por el señor Roselló.

Al mismo tiempo pide que se mida el área de San Francisco, y que se comunique al Ministro de la Gobernación, pues lo ignora. Así podrá aprovecharse el exconvento, para Escuela o para lo que sea.

locará una compuerta que regule el desagüe y a la vez se estimule la construcción de nuevas vallas de mampostería con pequeñas esclusas en sitios adecuados para impedir la estancación y facilitar los desagües.

Todo ello con la mira de evitar los estancamientos peligrosos y evitar los desbordamientos en épocas de mayor curso de agua, por efecto de las lluvias.

La organización del servicio de titulares médicos fué objeto de la visita y vista la imposibilidad en que por efecto de la diseminación de los casos se está en llenar la condición de residencia, se acordó en una reunión celebrada por los Alcaldes de las poblaciones de la isla en la Casa Consistorial de Ibiza, el contratar e l servicio médico y sanitario de cada población con un médico de Ibiza, a su elección y tener de esa suerte, aunque de un modo imperfecto, organizado un servicio abandonado de antiguo, en términos que se carecía de toda clase de noticias y no se llevaba registro alguno sanitario en los pueblos desde hace muchos años, con evidente peligro de la salud pública.

**Un caso inaudito**

Desde hace algunos días circula por la ciudad de Inca el rumor de haber acontecido un hecho en el que ha sido protagonista una joven y conocida persona que ostenta un título y cuyo hecho ha conseguido exaltar y exasperar los ánimos, si pronto no intervienen las autoridades judiciales.

El hecho es tan repugnante y es tan digna de respeto la desgraciada víctima, que nos abstenemos de dar siquiera algún detalle.

Sólo si diremos que en los Oficios Divinos celebrados el día del Santo Patrón de la ciudad de Inca, el M. I. canónigo que estuvo encargado del panegírico del Santo, se vio precisado a tratar aunque veladamente, del asunto, bajo el punto de vista de la brutalidad del hecho condenándolo y dando sanos consejos sobre la continencia.

Además se nos dijo que durante la corrida celebrada en dicha ciudad se lanzaron miles de papellitos con inscripciones que decían: «¡Viva la continental! ¡Viva la honradez! ¡Que se vaya! etc., etc.

¿Tienen noticia de este suceso las autoridades judiciales?

**De Instrucción Pública**

En virtud de las oposiciones de turno restringido verificadas en el Rotatorio de Barcelona han ascendido al sueldo de 1.000 pesetas las maestras D.ª Carmen Martorell Martí; D.ª Margarita Coll Montaner, D.ª Vicenta Sanchez, D.ª Pascuala Roca Soler y D.ª Josefa Vila Riera.

Se ha dispuesto que sea remitido a informe de la Junta facultativa de construcciones civiles el proyecto de obras de reparación en el Museo Arqueológico, de Ibiza (Baleares), formulado por el arquitecto don Jaime Aleñá, con un presupuesto de 3.322'67 pesetas.

**De la Audiencia**

**Señalamiento**  
Mañana a las diez y media tendrá lugar ante la Sala de vacaciones de esta Audiencia Territorial la vista de los autos procedentes del Juzgado de primera instancia del Distrito de la Lonja de esta ciudad juicio de desahucio promovido por doña Francisca Alorda Mulet en concepto propio y como representante de su hijo menor de edad doña Catalina Fiol y Alorda, y doña Francisca, don Mateo y don Luis Fiol y Alorda contra don Guillermo Morro Pizá.

Los Letrados señores Pou y Simonet defenderán a las partes respectivamente.

**Escuela Normal de Maestras de Baleares**

En virtud de lo prevenido en las disposiciones vigentes en el próximo mes de septiembre tendrán lugar los exámenes de Ingreso en esta Escuela Normal. Las aspirantes a dichas plazas deberán solicitarlo durante todo el mes de agosto en instancia escrita de su punto y letra acompañada de la partida de nacimiento del Registro civil sin legalizar si pertenecen a esta Provincia y legalizada si pertenecen a cualquiera otra: un certificado de estar vacunadas y no padecer enfermedad contagiosa o cédula personal. Satisfarán además dos pesetas y cincuenta céntimos en papel de pagos por derechos de examen y dos timbres móviles para la papeleta.

Para realizar la matrícula es necesaria la exhibición del carnet de identidad o en caso de no poseerlo el abono de los derechos correspondientes debiendo acompañar seis pesetas en metálico, tres fotografías de posición apaisada y de 430 por 6 cms. de tamaño.

†

## Don Juan Riera y Sastre

Ha fallecido

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

E. P. D.

La familia del finado al participar a sus amigos y conocidos tan dolorosa pérdida, les ruegan le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al Rosario que se rezará en la iglesia parroquial de San Miguel, mañana martes a las 9 de la mañana y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada, así como al funeral que se celebrará en la misma iglesia el miércoles a las 11. No se invita particularmente.

# INFORMACION

**Los fastidios en Lieja**

El señor Gobernador recibió ayer una carta del Director de la Sucursal del Banco Alemán Transatlántico en Barcelona, manifestándole que ha recibido por cuenta de la Embajada Española en Berlín, la cantidad de marcos 182.50 o sean al cambio de 107'05 pesetas 194.884'50 que corresponde a la indemnización concedida por aquel Gobierno alemán a las familias de los mallorquines fusilados en Lieja, cuya cantidad pone a su disposición.

El señor Gobernador contestó telegráficamente que tuviera a bien remitirle dicha cantidad por mediación del Banco de España.

El señor Martínez de Campos ha solicitado y obtenido del Jefe de la Comandancia de Carabineros de Gerona permiso para que pase a esta el teniente D. Antonio Mora que reside en Castellfussil de la Roca, padre de uno de los fusilados, para recoger la parte de indemnización que le corresponde.

La entrega de la cantidad se efectuará en el despacho del señor Gobernador civil ante Notario cuya presencia solicitará nuestra primera autoridad civil.

El reparto se verificará en la forma y proporción dispuestas por el Ministerio de Estado.

**El Carro triunfal**

La popular cabalgata pasó ayer por las calles de Palma, entre la animación del público que concurrió a las vías más céntricas para presenciar el paso de la *Baleta*.

Principalmente en el Mercado se congregó muchísimo público.

Las típicas coplas fueron repitiéndose en cada calle hasta hora avanzada de la madrugada, que se retiró la cabalgata.

**Colonia escolar**

Dirigida por la profesora doña Paula A. Cañellas de Mayol, salió ayer para «Cala Major» la colonia escolar organizada por la Exma. Diputación Provincial.

Figuran 20 alumnas de las Escuelas nacionales de Palma y dos niñas asiladas en la Misericordia.

**Asesinato en Selva**

Por noticias particulares llegadas hasta esta Redacción, nos enteramos de que circula la noticia que en la noche última se ha cometido un asesinato en la villa de Selva.

Inmediatamente hemos acudido a los centros oficiales para averiguar detalles del suceso.

Nuestros trabajos han resultado infructuosos.

En el Gobierno civil no se tenía ninguna noticia referente al partoulurr.

Circula también la noticia de que al asesinato están comprometidas distintas personas, habiéndose practicado detenciones.

El suceso a que hacemos referencia, nos dicen que ocurrió ayer, poco antes de media noche. El asesinado se llama Jorge Solivellas Masip.

El Juzgado practica diligencias, habiendo detenido a Catalina Jaume Pujaades y otras personas que se creen complicadas en el crimen.

**Visita de inspección**

La visita a Ibiza efectuada recientemente por el Inspector provincial de sanidad, señor López Comas, tuvo por objeto principal estudiar las condiciones hidrogeológicas de la cuenca donde brota el manantial que abastece la población y vigilar la recogida escorpusula de varias muestras de agua de consumo para su remisión a un Laboratorio para su análisis químico y bacteriológico.

Este estudio es precedente obligado para hacer viables los proyectos que tiene en estudio aquel Ayuntamiento referentes a tan vital asunto.

También estudió la condición y medios de corrección de unos cursos de agua llamados Pexas, obra de irrigación muy imperfecta y que data de tiempos de la dominación sarracena.

Dado el trabajo lento de levantamiento aparente que sufren las costas a través de los siglos, esa red de zanjas de riegos que fertiliza una superficie feraz de muchas hectáreas, ofrece un desgüe cada vez más difícil, por estar dichos campos a más bajo nivel que el mar y por el obstáculo que a manera de barra, va aponiendo la playa al desgüe.

Amenaza que esas tierras fértiles se conviertan en pantanos y para evitarlo en lo posible y aprovechar el curso de los arroyos en las zanjas para el riego, se ha aconsejado que se construyan en dos zonas de más bajo nivel dos colectores de cemento o de acero inoxidable de 20 o 25 centímetros, que vayan a profundidad a desaguar al mar, colocando a su terminación un sifón marino. En sitio adecuado se co-

faron pidiendo primorosas plazas en los wagon-lets. Se está gestionando un tren directo especial de Vigo a San Sebastián.

Desde Barcelona

Las compañías navieras y los marinos

Barcelona 2 (5 m.) Barcelona.—Entre la gente de mar se decía ayer que son muchas las compañías navieras que van firmando el proyecto de ley sobre reglamentación del trabajo a bordo.

Corrida de toros en la plaza de las Arenas En la plaza de toros de las Arenas se celebró la corrida de toros anunciada.

Los toros resultaron bravos. Larifa estuvo bien. El tercer toro le cogió, mientras saltaba la valla. El diestro sufrió una fuerte contusión en el pecho al dar en la contrabarrera, impidiéndole continuar la lidia.

Como el toro saltó detrás del matador, también un guardia de seguridad recibió un puntazo del toro, dentro del callejón.

Salero, además del segundo mató los tres últimos, luciendo mucho. Al quinto lo hizo rodar de un colosal volapié no necesitando puntilla.

El público le dió la oreja y le ovacionó. El señor Lerroux marchó anoche a Madrid.

Mitín suspendido En el círculo de la Fraternidad republicana del pueblo Seco fué suspendido el anunciado mitín en conmemoración de los sucesos de 1909.

El mitín no intentó celebrarse pero acudieron muchos socios, algunos de los cuales dieron vivas a Francia y algunos muertos, lo que dió lugar a que la policía penetrara en el local desalojándolo.

Los socios se dirigieron entonces, por el Paralelo hacia las Ramblas, siendo dispersados, pero poco después se reunieron, marchando por la calle de San Pablo hasta frente la Casa del Pueblo del distrito quinto donde dieron nuevos vivas y muertos.

En este sitio fueron disueltos definitivamente. Señales de colonias escolares Durante toda la mañana de ayer salieron para sus respectivas residencias las colonias escolares que sostiene el Ayuntamiento, acudiendo a despedirlas las familias y una comisión de concejales.

Asuntos de Baleares Nuevo vocal Madrid 1 (2 t.) El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica una Real orden nombrando vocal de la sección delegada en Ibiza de la Comisión mixta de reclutamiento de Baleares, al capitán de infantería D. Pascual Torres.

Incorporación Barcelona 2 (5 m.) Se ha incorporado al batallón de cazadores de Mérida el segundo teniente D. Bartolomé Pons.

Terra Baixa Comunican de Sabadell que se ha celebrado con grandioso éxito la representación de Terra Baixa en el Teatro de la Naturaleza, instalado en el bosque de Can Feu.

Quimerá y Borrás fueron aclamados. La población aparecía desbordante de gente. Las fondas y hoteles fueron insuficientes, teniendo que desistir muchas personas de ir a Sabadell, pues los últimos trenes salían de Barcelona abarrotados.

OLIVER La guerra europea El Emperador de Austria ante un regimiento. Madrid 1 (10 m.) El Emperador, aprovechándose del paso de un regimiento tirolés por Viena al dirigirse al frente austro-italiano, e mandó reunirse en los jardines del Castillo de Schoenbrunnen donde el Emperador pronunció un discurso.

En un discurso que pronunció luego, manifestó su gratitud y admiración por el valor y espíritu de sacrificio demostrados por el regimiento en un número de batallas.

Expresó su confianza de que también en el nuevo campo de operaciones demostrarían las mismas buenas cualidades de bravura y lealtad. Constató el éxito del libro encarnado.

La prensa italiana comentando el texto del libro encarnado publicado recientemente por el Gobierno austro-húngaro, y refiriéndose al artículo cuarto, del tratado de alianza, del cual, por cierto, no sin algún motivo, reproduce solamente una parte, dice que Italia, según el tenor de dicho artículo, estaba únicamente obligada a mantener su neutralidad.

Si con satisfacción tomamos nota del reconocimiento que Italia al romper la neutralidad ha faltado a las obligaciones que el tratado le imponía, no por eso podemos dejar de manifestar que según el texto del artículo 3 del libro encarnado, desde el momento que hayamos sido atacados por varias grandes naciones, existía el Casus foederis.

Donativo para los heridos Madrid 31 (2 t.) New York.—Los médicos cubanos han enviado al ministro de la Guerra de Francia una nueva remesa, de donativos para los heridos, consistente en ron, azúcar, ropas, algodón y tabacos.

Ataque a la Isla Pelagosa Madrid 1 (2 t.) Roma.—Una nota oficial dice que el ataque austriaco a la isla Pelagosa al cañileo en Austria de reconocimiento, causándonos muchas bajas.

Entre los muertos figuran el comandante y un oficial. Sólo tuvimos dos heridos, ninguno de la oficialidad.

No fué un reconocimiento sino que atacaron diez unidades navales, desembarcando fuerzas no inferiores a la guarnición.

Próximo Consistorio París.—Dicen de Roma que el Papa propone convocar el Gran Consistorio para fines de septiembre o a principios de octubre, invitando especialmente a los cardenales italianos y extranjeros.

Parece que ante la perspectiva de la nueva campaña de invierno, desea el Papa hacer un nuevo llamamiento al mundo para que cese la guerra.

Se dirigirá particularmente a los Emperadores de Alemania y Austria. Gran incendio Sofía.—Dicen de Constantinopla que un gran incendio amenazó destruir un hospital alemán, pero se dominó rápidamente.

La evacuación de Lublin Petrogrado.—Un comunicado oficial confirma que los rusos han evacuado Lublin y el sector del ferrocarril entre las estaciones de Novo-Alexandria y Beiovietz.

Comunicación oficial italiana Roma.—El comunicado oficial dice que en alto de Valcamonica el enemigo renovó en la noche del día 30 una incursión por las posiciones de refugio de Garibaldi, siendo rechazado.

En Carnia rechazamos dos ataques. En la zona de Palpicolo tomamos un fuerte de la línea de trincheras.

El enemigo tuvo muchas bajas y prisioneros. El enemigo, reforzado, atacó una pequeña colina, siendo rechazado.

En el Isonzo las operaciones se desenvuelven con éxito. Destruimos unas alambardas y nos hemos extendido en el Sudoeste y en los alrededores de Zagara y Carso.

Nuestro avance llega según la línea de defensa preparada para el enemigo, al Este de Sa. Recientemente pasamos el centro y tomamos algunos atrinchamientos enemigos, cogiendo 334 prisioneros, de ellos 15 oficiales, 3 ametralladoras, fusiles y municiones.

Emperador, acompañado del Príncipe heredero, bajo una lluvia torrencial, conversó indistintamente con soldados y oficiales. Orden del día del Emperador Madrid 2 (130 m.) Petrogrado.—Con motivo del aniversario de la guerra, el Emperador ha publicado un orden del día, encomiando los esfuerzos de las tropas rusas que se han cubierto de gloria, así como nuestras banderas, dice, que a pesar de que esté el enemigo en territorio ruso, no nos ha aniquilado. Nuestras tropas no deben desalentarse y tenemos que hacer los sacrificios que sean precisos para dar a la patria los frutos de la paz y tranquilidad.

Ha memoria de Jaurés París.—En el Palacio de Fiestas de la Rue de Saint Martín, se ha verificado esta tarde última una reunión privada, en memoria de M. Jaurés.

Presidieron el acto los ministros, Jules Guesden y Vaillant y pronunciaron discursos M. Albert Thomas, Marcel Sensabat, Suzanne Desnes. Esta leyó un poema de Victor Bach.

Felicitaciones del Emperador de Austria Viena.—El Emperador ha hecho constar en un orden del día, la admiración que le causa el comportamiento de las tropas en el frente italiano.

También ha enviado un manuscrito al Archiduque Eugenio justificando la confianza que tiene en todo el ejército. Comunicado oficial austriaco Viena.—El comunicado oficial dice que los austriacos franquearon el ala izquierda del Bistra.

Los alemanes avanzan por el curso del Wieprz. La situación en Galitzia no ha cambiado. En el Isonzo han suspendido los italianos los ataques.

El enemigo se ha lanzado contra nuestras posiciones de la meseta de Randa. Fracasaron en el paso de Hodismt. En el Tiro cañonearon las mesetas de Polgaria y Lavarone.

Atacaron Monte Ristallo siendo rechazados. Los japoneses colaborarán en Rusia París.—Sábese que la prensa japonesa insiste en su deseo de que el Japón colabore en Rusia a la defensa del territorio.

En algunos círculos se ha vuelto a hablar de la posible intervención del Japón en la conflagración. Si el conflicto diplomático entre Berlín y Washington se agrava se estrecharían aun más las relaciones. Previsión alemana París.—Dícese que las tropas alemanas que operan en Polonia van seguidas de escuadrillas de segadores que recogen las mieses grandes que abandonan los rusos en su huida.

En los destacamentos que no llevan segadores recojen las mieses los mismos soldados. Italia ha ocupado Alemania y lo que ha ocupado Italia. Berlín.—La prensa alemana insiste en que las potencias centrales llevan ocupados hasta hoy 180.000 kilómetros cuadrados de los aliados.

Italia ha ocupado 11.050 kilómetros cuadrados en territorio austro-alemán. Se calcula superficialmente el botín de guerra cogido por los alemanes que en unos 8.000 cañones y unas 3.000 ametralladoras.

El documento del Papa Roma.—La Tribuna hablando del mensaje que el Papa ha dirigido a las potencias, dice que el documento sólo puede aplicarse a los austro-alemanes.

El Papa según dicho periódico dice que la causa de los aliados se confunde con los neutrales que combaten por la integridad de su territorio por la libertad y la dignidad de su causa; a pesar de ser neutrales su conciencia es una sola.

El avance sobre Varsovia Lo que hacen los alemanes en Varsovia. Madrid 1 (2 t.) Londres.—Un telegrama de San Petersburgo dice que el Gran Duque ha ordenado que en Varsovia se destruya sólo lo necesario por razones estratégicas.

A los propietarios se les destruyen las propiedades, indemnizándoseles. Los habitantes se ven, indicándoseles las rutas oficiales.

Los alemanes avanzan en el Vístula. Un parte oficial ruso confirma que los alemanes han atravesado el Vístula en el Sur de Varsovia combatiéndose en la orilla de este río.

La artillería gruesa ha destruido un puente o pontón alemán. La toma de Varsovia Madrid 2 (130 m.) París.—Las últimas noticias de Petrogrado aseguran que los ejércitos rusos están intactos y que es prematuro hablar de que esté perdida Varsovia.

Despacho oficial ruso Madrid 2 (3 m.) Petrogrado.—Un despacho oficial dice: En el frente que va desde Constantinopla, Krintchini y Subotcha hasta Transohny rechazamos las vanguardias enemigas.

Al oeste de Korno desalojamos al enemigo de varias posiciones, atacando a la bayoneta. MIL 046 075 103 122 125 133 177 250 252 264 299 317 325 338 344 365 390 416 458 465 468 489 497 508 518 521 524 527 541 557 562 565 569 574 600 614 622 624 634 636 665 709 729 733 751 766 767 768 808 817 829 832 854 881 885 891 916 930 946 965 979 999

Retaguardia rusa operando Madrid 2 (11 m.) Londres.—La retirada de los rusos a las nuevas líneas se verificó ordenadamente. Todos los puntos vulnerables están defendidos por la retaguardia que detiene a los alemanes obligándoles a avanzar con prudencia.

Telegrama oficial ruso Londres.—Un telegrama oficial de Petrogrado dice que los rusos han disminuido considerablemente las fuerzas defensivas del ferrocarril Iwango-rod-Lublin-Cholm.

Apertura de la Duma Petrogrado.—Con gran solemnidad se ha verificado la apertura de la Duma. Las tribunas estaban atestadas de público.

El Presidente pronunció un discurso aludiendo a las últimas operaciones. Expresó la resolución inquebrantable de luchar hasta el fin y no deponer las armas hasta conseguir la completa ruina del enemigo.

Valor capcioso Londres.—El vapor norteamericano «Portland» ha sido capturado por un buque alemán habiendo sido conducido al puerto Swinemind.

Operaciones en los Dardanelos Los turcos toman precauciones Madrid 2 (3 m.) Atenas.—Noticias de buen origen recibidas de Constantinopla aseguran que los turcos toman precauciones para el caso que sea forzado el Estrecho de los Dardanelos.

En una importante posición cerca de Constantinopla han emplazado seis baterías. Trincheras destruidas Madrid 2 (11 m.) Berlín.—Noticias de Constantinopla dicen que ayer se registraron luchas locales en Arburun.

Los turcos y alemanes desde el Centro hicieron saltar varias minas colocadas bajo las posiciones enemigas destruyendo parte de las trincheras. NUEVE MIL 016 032 075 087 114 136 138 199 203 224 236 259 283 320 358 365 374 455 510 521 537 573 577 579 626 633 647 676 737 779 780 811 812 836 884 897 933 970 976

Un avión ruso vuela a un austriaco Madrid 2 (3 m.) Petrogrado.—Cerca de la Línea Zlota-Lippa ha ocurrido un encuentro entre un aeroplano ruso y otro austriaco.

El primero logró colocarse encima del segundo obligándole a aterrizar bajo un nutrido fuego de fusil y ametralladora.

Los rusos también aterrizaron y atacaron a los aviadores enemigos, que eran un teniente y un suboficial, los cuales se rindieron apoderándose los rusos del aparato que era nuevo y movido por un motor de 120 caballos.

Lotería Nacional

Lista completa, tomada al oído, de los números premiados en el sorteo celebrado en el día de hoy y comunicada por telégrafo por la Agencia FABRA.

PREMIOS MAYORES Madrid 2 Primer premio de 100.000 ptas. Ha correspondido al número 13.014 despachado en Barcelona.

Segundo premio de 60.000 ptas. Ha correspondido al número 10.589 despachado en Sevilla.

Tercer premio de 20.000 ptas. Ha correspondido al número 16.571 despachado en Cádiz.

Premios de 1.000 ptas. Por aproximación al primer premio, los números 13.013 y 13.015.

Premios de 750 ptas. Por aproximación al segundo premio, los números 10.588 y 10.590.

Premios de 518 ptas. Por aproximación al tercer premio, los números 16.570 y 16.572.

Premiados con 1.500 pesetas 20.243, despachado en PALMA 5.896, 9.901, 29.387, 14.161, 12.784, 22.646, 3.324, 8.391, 22.504, 25.755 y 14.384.

Premiados con 300 pesetas DECENAS Y CENTENAS 046 075 103 122 125 133 177 250 252 264 299 317 325 338 344 365 390 416 458 465 468 489 497 508 518 521 524 527 541 557 562 565 569 574 600 614 622 624 634 636 665 709 729 733 751 766 767 768 808 817 829 832 854 881 885 891 916 930 946 965 979 999

MIL 006 018 059 076 147 149 184 196 197 208 209 212 214 221 314 344 851 371 389 419 454 455 648 654 659 686 705 717 768 797 838 902 918 938 942 994 995

DOS MIL 011 046 074 080 081 099 104 146 163 216 228 233 252 278 314 318 319 322 327 334 336 343 350 371 386 409 410 462 501 508 534 553 555 581 598 605 661 678 683 700 738 778 843 852 859 871 876 883 911 923 932 938 960 983

TRES MIL 002 004 016 033 049 094 123 188 285 293 363 404 448 462 472 494 598 599 602 652 676 688 815 829 840 898 901 920 924 933 937 966 972

CUATRO MIL 003 041 050 063 067 071 078 098 111 120 142 144 208 210 237 241 243 249 253 264 267 274 292 302 329 344 372 478 411 416 417 419 428 441 497 499 508 517 560 573 619 649 664 679 747 777 793 822 829 832 840 842 858 874 942 965

CINCO MIL 001 002 058 065 097 151 167 182 196 199 260 265 273 287 306 319 320 521 525 534 545 622 628 653 659 661 673 677 711 736 756 797 806 813 925 931 977

SEIS MIL 023 028 050 058 065 081 090 130 132 142 172 174 182 187 199 217 260 316 319 320 359 364 394 466 503 516 534 542 546 551 580 596 611 628 640 661 673 692 702 710 736 786 797 806 813 819 840 848 861 862 885 909 910 915 916 925 931

SIETE MIL 009 031 040 056 057 082 114 115 221 304 324 335 387 403 405 423 450 460 487 504 516 551 559 563 577 624 629 725 752 757 766 774 816 830 871 881 891 908 977 992

OCHO MIL 011 048 067 125 126 135 141 158 163 182 210 273 281 295 305 313 340 413 416 459 506 531 560 603 647 711 747 753 810 812 832 838 855 877 895 900 937

NUEVE MIL 016 032 075 087 114 136 138 199 203 224 236 259 283 320 358 365 374 455 510 521 537 573 577 579 626 633 647 676 737 779 780 811 812 836 884 897 933 970 976

DIEZ MIL 033 038 141 155 169 174 196 227 250 279 301 312 343 353 361 368 387 390 482 483 498 569 574 582 617 621 668 704 730 731 733 751 779 799 812 840 850 938 954 959 993

ONCE MIL 088 101 103 119 120 178 206 220 239 260 282 320 333 366 383 385 419 437 438 450 508 516 546 563 579 599 627 703 748 776 781 838 865 869 881 981

DOCE MIL 058 060 068 081 110 115 121 142 155 159 206 208 245 259 268 279 287 296 305 314 323 332 341 350 359 368 377 386 395 404 413 422 431 440 449 458 467 476 485 494 503 512 521 530 539 548 557 566 575 584 593 602 611 620 629 638 647 656 665 674 683 692 701 710 719 728 737 746 755 764 773 782 791 800 809 818 827 836 845 854 863 872 881 890 900 909 918 927 936 945 954 963 972 981 990

VEINTE Y OCHO MIL 027 032 074 118 129 160 166 268 287 313 342 378 380 413 416 456 483 497 603 611 621 644 683 689 704 712 716 729 743 747 762 823 832 840 898

VEINTE Y NUEVE MIL 067 021 032 103 187 199 235 244 279 314 316 358 375 413 450 461 485 490 496 502 519 545 555 590 597 624 631 632 650 664 668 681 683 705 771 790 815 855 899 904 955 984

TRIENTA MIL 045 048 080 083 109 111 161 176 227 277 292 305 334 376 485 507 526 615 638 682 717 750 761 788

Table with 10 columns of numbers: 245, 259, 268, 279, 287, 296, 302, 380, 402, 405, 407, 417, 420, 448, 449, 458, 471, 480, 528, 543, 546, 586, 612, 660, 674, 691, 792, 801, 828, 845, 894, 924, 942, 954, 956, 968

Table with 10 columns of numbers: 007, 014, 068, 134, 145, 151, 229, 246, 257, 265, 293, 305, 306, 312, 344, 356, 385, 389, 406, 457, 514, 518, 535, 536, 549, 577, 598, 599, 616, 532, 655, 673, 690, 725, 732, 738, 769, 802, 854, 857, 873, 883, 887, 925, 926, 945, 968

Table with 10 columns of numbers: 052, 063, 068, 098, 131, 207, 273, 285, 321, 342, 407, 434, 458, 496, 527, 606, 635, 647, 461, 688, 696, 709, 742, 747, 759, 816, 839, 847, 899, 903, 933, 950, 962, 710

Table with 10 columns of numbers: 002, 025, 029, 048, 054, 068, 091, 100, 107, 110, 134, 144, 155, 165, 187, 216, 245, 306, 344, 357, 376, 404, 452, 484, 534, 540, 557, 805, 626, 659, 708, 714, 740, 756, 761, 763, 790, 801, 809, 817, 871, 896, 916, 921, 950, 968, 974, 986, 997

Table with 10 columns of numbers: 030, 068, 104, 106, 124, 168, 274, 315, 367, 482, 496, 511, 549, 579, 580, 585, 612, 647, 664, 676, 696, 729, 766, 782, 802, 806, 838, 852, 854, 919, 934, 939, 977, 989, 998

Table with 10 columns of numbers: 040, 047, 052, 064, 080, 103, 104, 112, 153, 168, 185, 217, 267, 284, 311, 333, 357, 369, 396, 427, 461, 475, 484, 494, 503, 526, 536, 553, 598, 602, 627, 638, 640, 653, 682, 693, 699, 724, 733, 750, 758, 776, 777, 788, 813, 853, 868, 886, 888, 890, 896, 904, 947

Table with 10 columns of numbers: 034, 041, 077, 090, 091, 216, 244, 253, 297, 315, 319, 344, 385, 411, 452, 472, 493, 501, 536, 547, 585, 596, 627, 634, 676, 702, 729, 732, 744, 750, 763, 765, 771, 773, 805, 828, 837, 872, 893, 903, 905, 910, 914, 935

Table with 10 columns of numbers: 004, 009, 031, 046, 068, 088, 187, 203, 212, 214, 221, 247, 299, 321, 328, 377, 396, 462, 470, 506, 545, 573, 595, 610, 611, 620, 669, 677, 680, 695, 737, 759, 793, 830, 850, 850, 888, 891, 895, 897, 908, 912, 954

Table with 10 columns of numbers: 068, 085, 091, 112, 157, 233, 234, 240, 249, 324, 383, 422, 465, 549, 554, 626, 632, 639, 647, 663, 671, 678, 683, 684, 690, 728, 731, 767, 776, 798, 800, 838, 860, 870, 908, 912, 919, 942, 969, 975

Table with 10 columns of numbers: 047, 085, 111, 145, 159, 203, 206, 237, 255, 275, 301, 399, 508, 525, 567, 572, 624, 665, 668, 669, 673, 674, 694, 746, 773, 812, 838, 849, 852, 860, 866, 867, 875, 885, 886, 910, 912, 923

Table with 10 columns of numbers: 023, 024, 060, 063, 070, 137, 140, 146, 161, 164, 174,

### Simón Febrer Campeón de España en carretera

Ayer tarde se recibió en Palma la fausta noticia de que el joven corredor felanigense Simón Febrer, había obtenido el Gran Campeonato de España de los 100 kilómetros, efectuado en Bilbao.

Zumalde llegó el segundo y Magdalena el tercero. La noticia ocasionó verdadero contento en toda la afición, la que durante largas horas desfiló por la casa de don Antonio Bibiloni, en la que aparecía un gran letrero de los colores nacionales con la siguiente inscripción: «Viva Simón Febrer, el Gran Campeón de España».

El triunfo de nuestro joven corredor, es inmensamente grande, quizás el más remarcado de cuantos pueda obtener el más afamado corredor de Europa, dadas las circunstancias en que efectuó la carrera.

En esta lucha verdaderamente titánica, se han visto frente a frente los más grandes corredores de España, pues en ella han medido sus fuerzas, los corredores siguientes, amén de otros muchos, que dejamos de mencionar, pues el número de corredores inscritos era de 28.

Oscar Leblanc, de Madrid, Campeón de España (100 kilómetros); Simón Febrer, de Palma, Campeón de España (de atrás de moto 100 kilómetros); Faustino Puertes, de Madrid, Campeón de Madrid, (100 kilómetros); Guillermo Antón, de Madrid, Campeón de Castilla (74 kilómetros); Vicente Blanco, de Bilbao, ex-campeón de España (100 kilómetros); Lorenzo Oca, de Bilbao; José Manchón, de Madrid; Lázaro S. Villada, de Madrid; Antonio Crespo, de Barcelona, vencedor de la gran prueba Madrid-San Sebastián (546 kilómetros); José Magdalena, de Barcelona, ex-campeón de España; Joaquín Rubio, de Barcelona; Miguel García, de Madrid; Alejandro Echevarría, de Beasain; Juan Zumalde, corredor bilbaíno; Mario Rezola, de Bilbao; Ladislao Barragán, de Bilbao; Tomás Fuentes, de Madrid; Maximino Gorostiza, de Bilbao; Santiago Chavarri, de Castro Urdiales, y otros muchos de Guipúzcoa, Vizcaya y otras provincias.

Los premios que se han de otorgar en el Campeonato son los que siguen:

- Primer premio: Donativo de S. M. el Rey, consistente en 500 pesetas y título de Campeón de España.
- Segundo premio: Dosecientas cincuenta pesetas.
- Tercer premio: Ciento cincuenta pesetas.
- Cuarto premio: Cien pesetas.
- Quinto premio: Setenta y cinco pesetas.
- Sexto premio: Cincuenta pesetas.
- Séptimo premio: Veinticinco pesetas.
- Octavo premio: Veintidós pesetas.

Además, se han concedido otros premios consistentes en artísticos objetos de arte.

Igualmente a todo corredor que ha cubierto el recorrido en el tiempo marcado, se le ha concedido un diploma de *roulé* de primera.

Simón Febrer, ha efectuado la carrera, montando su favorita máquina marca *A Bibiloni*, con neumáticos *Continental*.

En dicha carrera igualmente tomó parte el notable corredor mallorquín Bartolomé Roig.

Los señores Darder, anoche recibieron un telegrama, comunicándoles que éste, había sufrido una *panne* la que le obligó a retirarse de la carrera.

Supónese que la *panne* sufrida, fué a causa de uno de los clavos que fueron lanzados por la carretera, de cuyo hecho los corredores han presentado la correspondiente queja.

La afición mallorquina y en especial el pueblo de Felanig, prepara un grandioso recibimiento al gran Jefe ciclista,

ta, que ha sabido vencer a los más afamados corredores.

Como dato curioso, damos a nuestros lectores una relación de los éxitos conseguidos en los Campeonatos de España y grandes premios desde 1897 hasta el del año pasado.

1897, 11 abril.—100 k., carretera Avila a Villacastru; 1.º José Bento Perea, en 3 h., 28 m., 31 s., 4/5.

1902, 19 mayo.—100 k., carrera Mollet a Vich (Barcelona); 1.º Tomás Penalba, en 3 h., 42 m., 3 s.

1903, 24 mayo.—Madrid al Puerto de Guadarrama; 1.º Ricardo Peris, en 3 h., 51 m., 10 k.

1904, 15 mayo.—Carrera Madrid a Castellón (Valencia), 100 k.; 1.º Tomás Penalba, 3 h., 51 m.

1905, 14 mayo.—100 k., Tarragona, Valls, Vendrell, Tarragona; 1.º Pablo Pajol, en 4 h., 5 m., 25 s.

1906, 20 mayo.—Carrera Madrid a La Junquera, 100 k.; 1.º Luis Amunátegui, 3 h., 26 m., 15 s.

1907, 19 mayo.—100 k., Bilbao-Urbe-Plencia-Bilbao; 1.º Luis Amunátegui, 3 h., 18 m., 2/5 s.

**Campeonatos de España**  
1908, 5 julio.—Carretera Adanero a Gijón, 100 k.; 1.º Vicente Blanco, en 3 h., 47 m., 46 s.

1909, 30 mayo.—Carrera Madrid a Castellón (Valencia); 1.º Vicente Blanco, en 4 h., 5 m., 100 k.

1910, 22 mayo.—Barcelona a Cubellas, 100 k.; 1.º José Magdalena, en 3 h., 35 m., 30 s., 1/5.

1911, 14 mayo.—Carretera La Coruña (Madrid); 1.º Jaime Durán, en 3 h. y 24 m., 100 k.

1912.—Vuelta de Cataluña.—6, 7, 8 abril.—k. 427/183; 1.º José Magdalena, en 18 h., 32 m., 8 s.

1913.—Vuelta a las Vascongadas.—1, 2 y 3 agosto, 401 k.; 1.º J. Martí en 14 h., 55 m., 35 s. y 3/5.

1914.—Madrid, 14 mayo.—100 k.; 1.º Oscar Leblanc, en 3 h., 28 m., 15 s., 1/5.

Ahora falta añadir el tiempo que invirtió Simón Febrer en este último y señalado triunfo, lo que no hacemos por no haber recido todavía constatación al telegrama que le remitió anoche el señor Bibiloni. Lo publicaremos mañana.

Simón Febrer, llegará a Palma uno de estos días. Nosotros proponemos a todos los elementos ciclistas de Mallorca, sin distinción de clases ni partidos, que en dicho día acudan al muelle a recibir a este coloso del ciclismo mundial, verdadera honra de su pueblo que le vio nacer.

Esperando pues que se cumpla nuestro deseo, damos por terminada esta crónica, patentizando nuestra más cordial felicitación al mismo campeón de España en Carretera, y a don Antonio Bibiloni por haber quedado de demostrado una vez más, las excelentes condiciones de la marca Bibiloni, ya conocida en toda España.

*Feliche del Mont Blanch*

### UN ANIVERSARIO

### La Asociación Balear de Empleados

En el día de ayer se cumplió un año que la simpática «Asociación Balear de Empleados» quedó constituida en esta ciudad, gracias a los esfuerzos realizados por su fundador D. Bartolomé Llodrá y algunos otros señores que le ayudaron en la penosa labor.

Para solemnizar tan grato acontecimiento, la Junta Directiva acordó con anticipación celebrar un banquete en el «Hotel Victoria».

Atentamente invitados, asistimos a la una de la tarde al domicilio social del paseo del Borne, donde se reunió el Presidente de la Asociación señor Cirer Sumandi y demás señores de la Directiva, los socios de Honor señores don Juan Valenzuela y don Gabriel Carbonell, varios socios protectores y los representantes de la prensa de Palma, todos los cuales fueron obsequiados con un vermut.

Poco después, acomodados en carruajes, se trasladaron todos los asistentes a este acto, el «Hotel Victoria».

En la terraza del Hotel esperaban ya los demás comensales.

A las dos, dió comienzo el banquete, sentándose en las bien dispuestas mesas unos 60 comensales.

La presidencia fué ocupada por el joven presidente de la Asociación Balear de Empleados don José Cirer Sumandi, quien tenía a su derecha al expeditado a Corte don Juan Valenzuela y a su izquierda al primer teniente de alcalde de este Ayuntamiento D. Gabriel Carbonell.

Después de ser impresionado un cliché por el socio aficionado Sr. Benito, se sirvió el siguiente menú:

Entremeses varios — Arroz a la valenciana — Denton con mayonesa — Ternería asada — Patatas risoladas — Helado de albaricque — Frutas variadas — Café y licor.

La comida estuvo muy bien servida. A los postres se levantó el Presidente Sr. Cirer Sumandi.

Dijo que hacía uso de la palabra porque el cargo le obligaba a ello.

Hace un año, dijo, bautizasteis a nuestra Asociación que en día feliz concibiera nuestro hoy secretario don D. Bartolomé Llodrá. Hoy a ella se van sumando socios y más socios, y otras personalidades, entre las que contamos buen número de protectores y los socios de honor señores Valenzuela y Carbonell.

En el éxito alcanzado todos tenemos nuestra participación. La Asociación no guarda rencores a nadie, no tiene enemigos.

Las puertas están abiertas para todos.

La Asociación ha de ser salvaguarda de todos los empleados de la isla.

Nosotros ansiamos que nuestros mejores amigos sean los patronos y el día dedicaremos todos nuestros esfuerzos.

La sociedad, en un año de existencia ha laborado con entusiasmo en pro del bienestar de los asociados, de su cultura y de su esparcimiento y para este camino seguirá siempre, hasta que así podamos llegar a la finalidad que deseamos.

Hace votos para la unión de todos los empleados, encareciendo la concurrencia al local para establecer el tacto de todos tan beneficioso para la prosperidad de la Asociación.

Da las gracias a todos y propone dirigir un telegrama de salutación al Presidente Honorario S. M. el Rey, siendo acogida la proposición con grandes aplausos.

D. Gabriel Carbonell: Soy poco amante de hablar en público, dice, pero hoy lo quiero hacer para pagaros una deuda de gratitud.

Recuerda que hace un año asistió al banquete con que celebraron la fundación de la sociedad, ostentando el cargo de Alcalde accidental y ya entonces veía en vuestros semblantes una alegría grande, ansias y anhelos de progresar y mejorar en vuestra situación. Los mismos ofrecimientos, centuplicados si cabe, que os hice entonces como Alcalde, os hago hoy como particular.

La distinción de socio de Honor con que me honrasteis, sin tener mérito alguno, yo os la agradezco desde el fondo de mi alma.

Hace historia de la labor de la Comisión de Hacienda del Ayuntamiento para mejorar la situación de los empleados municipales, del proyecto presentado el año anterior que por cuestiones políticas fué suprimido de los presupuestos y dice que este año, vuelve a presentarse creyendo que será aprobado.

Anuncia que la proposición presentada por la Asociación al Ayuntamiento, pidiendo una subvención, ha sido bien informada por la Comisión de Hacienda.

Terminó alentando a todos para que prosigan en el camino emprendido.

D. Juan Valenzuela: Dió las gracias por los aplausos con que se le acogía y por el nombramiento de socio de Honor que se le había conferido.

Tributó grandes elogios a la clase de empleados, diciendo entre otras cosas, que es la clase rectora, que son los empleados, el prototipo del trabajo, la hormiga que va llenando los graneros de las industrias y de la administración, el corazón del mundo trabajador, la avanzada de la cultura.

Seguid en vuestro camino, dice, y todos os ayudaremos.

El señor González Cano.— Saludó con efusión al Rey, al joven Presidente señor Cirer, a los socios de honor, a los protectores y a la prensa de esta ciudad.

Encarece que todos culpalines a la antigua usanza se esfuerzen para conquistar adeptos, que se haga saber a la faz del mundo que todos ellos solo anhelan la paz y que la doctrina de la Asociación es conseguir el bien de los empleados.

Propone que los ramos que adornan la mesa, sean ofrendados a las esposas del Presidente y socios de honor.

Brindó por el Rey, por el Presidente y por la Asociación.

D. Guillermo Gelabert.— Dice que como socio protector seguirá prestando su apoyo a la Asociación y ofrece incondicionalmente a todos.

D. Manuel Cirer.— Afirma que asiste al acto llevando la representación del Secretario del Ayuntamiento D. Benito Pons, que no pudo asistir por estar presidiendo en aquellos momentos otro banquete de la Asociación de Secretarios.

Se extendió en largas consideraciones para demostrar que la minoría reformista ha contribuido de un manera eficaz para conseguir la mejora de los empleados municipales.

Les alentó a todos para que prosigan su camino hasta conseguir, lo que, él como empleado que fué durante 35 años, anheló toda su vida.

D. Bartolomé Llodrá, Secretario de la Asociación y fundador de la misma, dice que se sentía satisfecho del resultado de su esfuerzo.

Afirma que al fundar la Asociación no lo hizo por egoísmo, sino por amor al prójimo.

Dijo que debía laborarse más hasta alcanzar nuestras aspiraciones que es el bienestar, la reivindicación del empleado y el derecho a la vida. Estas son obras que deben ser fruto de la convicción y por ella deben cooperar nuestros compañeros si quieren ver realizados nuestros sueños.

Debemos acabar de una vez el que pesa sobre nosotros el pseudónimo de pobres de levita, pues el que trabaja es acreedor a una retribución equitativa.

El señor Cirer Sumandi corrió los discursos dando las gracias a la prensa por la gran cooperación que le ha prestado.

Después del banquete el joven don Antonio M.ª Fuster y otros señores socios, cantaron algunos fragmentos de óperas y otras canciones siendo muy aplaudidos.

Conforme a lo propuesto por el señor Cirer Sumandi se cursó el siguiente telegrama:

Mayordomo Mayor Palacio Madrid. Celebrado banquete conmemoración aniversario fundación Sociedad, elevan acuerdo entusiasta admiración y respeto Presidente Honor S. M. el Rey.

Asociación Balear Empleados Presidente, José Cirer

### De la Región

LLORITO

A juzgar por los preparativos que se están haciendo en este pueblo para la fiesta cívico-religiosa que se celebra todos los años en honor de Santo Domingo de Guzmán parece resultará muy lucida. He aquí el programa:

Día 3 de agosto, a las 7 de la tarde llegará la banda municipal de



### Mapa de Mallorca

Levantado por el Cuerpo de Estado Mayor del Ejército

No obstante la escala de 1:100,000 tiene verdadero lujo de detalles, porque es reducción de los trabajos que se hicieron en la de 1:50,000. El relieve del terreno está perfectamente marcado con curvas de nivel y anotados multitud de caseríos, todos los caminos, carreteras y vías férreas, incluso la de Santañy que se está construyendo. La banda de este mapa queda garantizada con la competencia de los señores Jefes de Estado Mayor que lo levantaron y del Depósito de la Guerra que lo ha publicado.

En venta: Antigua Casa Lassalle—San Nicolás, 31

### Sineu recorriendo las calles de la población.

A las 8 se cantarán solemnes completas en honor del Santo y a las 10 se dará principio a la clásica «revueta» cuyos fuegos han sido trabajados por el renombrado prototípico del mismo pueblo don Bernardo Coll.

Habrán coqueas e iluminación a la veneciana.

Día 4, por la mañana diana, a las 9 y media solemne oficio que celebrará el distinguido hijo de este pueblo don Antonio Soler cura párroco de Porreres; el sermón correrá a cargo del elocuente orador sagrado don Antonio Artigues, predicador de S. M., se cantará la misa *Te-Deum laudamus* del maestro Perossi.

A la salida del oficio grandes carreras de niños, hombres y caballos en el predio de Son Gelabert.

Por la tarde a las 4 vísperas solemnes y una vez éstas terminadas se dará principio en la plaza pública al baile al estilo del país.

30 julio 1915.

### EL TIEMPO

Día 2 Agosto a las 9 de la mañana

Las observaciones anotadas en la Estación Meteorológica de Palma, son las siguientes: Barómetro, 759 m.m.; Termómetro (a las 8 m.), 27.0°; Máxima al sol, 35.0°; Máxima a la sombra, 31.0°; Mínima a cubierto, 23.0°; Mínima a descubierta, 22.0°; Temperatura media de ayer, 27.0°; Temperatura media correspondiente al mes, 25.0°; Diferencia, 1 en menos; Dirección del viento, N. Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 horas Kgs. 8; Kilómetros recorridos en veinticuatro horas 125; Lluvia en 24 horas litros 0 por metro cuadrado; Ascenso del barómetro en 24 horas 0 mm.; Evaporación en 24 horas, 3.0; Humedad a las 9 (tanto por 100 de de saturación), 72; Descenso del barómetro en 24 horas 2 milímetros, tensión del vapor 18.

PARA MAÑANA

SOL.—Sale a las 4 h. 49 m.; pónese a las 19 h. 0 m.

LUNA.—Sale a las 23 h. 18 m.; pónese a las 13 h. 15 m.

TRENES PARA VIAJEROS.—Salidas de Palma: Para Manacor a las 7.40, 14 y 20 para Felanig a las 7.40, 14.3 y 20 para La Puebla, a las 7.40, 14.40 y 20; para Sóller a las 7.40, 15 y 20.5. Salidas para Palma: De Manacor a las 8.30, 9.30, y 17.15 de Felanig a las 8.40, 12.15 y 17.15 de La Puebla, a las 8.45, 12 y 17.25; de Sóller a las 8.45, 9.15 y 18.

CORREOS.—Llegadas a Palma: A las 7 de Barcelona y de Mahón y a las 9.30 de los pueblos de la isla.

Salidas de Palma: A las 14 para los pueblos de la isla, Barcelona y Ciudadela (vía Alcedia) y a las 18 para Valencia.

OFICINAS DE CORREOS.—Recepción. Periódicos, impresos y muestras de 10 a 16.30. Paquetes postales para el Reino de 9 a 11 y para el Extranjero de 8 a 9.

Certificados y valores declarados de 10 a 11.30. Giro Postal de 11 a 13. Lista de Correos, de 10 a 13.

Entrega: Periódicos, impresos y muestras de 10 a 16.30.

Paquetes postales procedentes del Reino, de 12 a 13 y procedentes del Extranjero de 12 a 13. Certificados y valores declarados de 10 a 15.30.

MERCADO.—En Artá, Montuiri, Llubi y Porreres.

DILIGENCIAS.—Llegadas a Palma.—A las

6 de Establiments, Felanig, Algaida y Montuiri a las 7 de Andraitx y a Araco; y a las 8 de Cap de S. Calvi, Valldemosa, Deyá, Bañola, Villafraanca, Portol, Santa María y Luchmayor; a las 8.30 de Luchmayor, Santañy, Campos y Canseñellas y a las 9 de Esporlas, Establiments, Bañabufar, Puigpunent, Algaida y Porreres.

Salidas de Palma.—A las 14 de la calle de Pelaires 93 para Andraitx y a Araco; de la P. del Olivar para Esporlas, Establiments, Establiments, Bañabufar y Puigpunent; de la P. de Mercadell 13, para Felanig, Algaida, Montuiri y Porreres; de la calle de Bauló 6, para Luchmayor, Santañy y Campos; de la P. de San Antonio, para Sanseñellas, Sta. Eugenia y Villafraanca; de la calle de S. Miguel 80 para Bañola y del 84 para Valldemosa y Deyá de la calle de la Marina para Andraitx, de la calle de Santacilia para Cap de S. Calvi; de la calle de la Cordelería para Campos; de la C. S. Andrés 19 para Portol; de la calle de la Justicia para Santa María y a las 14.15 de la calle de la Estrella para Algaida y a las 15 de la plaza de la Cuartera para Luchmayor.

Ultimas novedades literarias

Los indios vuelven, novela, por Leopoldo López de Sáa, 3/50 id.

El alma nacional y sus vicisitudes y sus causas — Generalización psicológica del pueblo español, por el Marqués de Desfontaines, prólogo de Mex Norda, 4/50 id.

Los últimos días de Kant, por Tomás de Quincey, 1 id.

Jesús de Nazareth por Edmundo González Blanco, 3 id.

El sentido común y la guerra, por G. Bernard Shaw, traducción del inglés por Julio Brouca, con un prólogo de Luis Arcequistan, 2/50 id.

La invasión de Bélgica, por Edmundo Dane, 1 id.

La retirada hacia París, por Roger Yaggea, 1 id.

Meditaciones del Quijote, por José Ortega y Gasset, 3 p. pesetas.

Remanzos de paz: Campos de guerra, por Antonio Rey Soto, 3/50 id.

La moza del sereno, por Alberto Valera M. rúa, 3 id.

Higiene de los niños, (consejos a los padres), Colección de artículos de vulgarización científica, por D. Jerónimo Forteza Martí, 4/5 id.

Gráficas para el estudio de la Geografía postal, por B. Estéban, 4 id.

De venta en la Librería de J. Tous

### Raimundo Piña MEDICO

Especialista en Electricidad, enfermedades secretas y de la matriz

Electricidad médica en todas sus formas Curación radical de las Hemorroides (n. r. r. r. r.)

Rayos X de gran potencia

Carrío—7—2.º De 10 a 11

### FUEGOS ARTIFICIALES

de la acreditada fabrica

Espinós de Reus

Ramilletes completos desde 20 pesetas en adelante.

Único depósito Droguería SUAU DE JAIME QUETGLAS

### GARAGES

Hay varios para alquilar en uno de los sitios más céntricos de Palma.

Información Librería de J. Tous.

# GRANDES ALMACENES

# MONTANER

MILAGRO 1 A 11

SINDICATO 2 A 10

Por Balance todo a mitad de precio

30 días de baratura 30

Realización de todas las existencias de la presente estación en: Lanería, Sedería, Lencerías y altas fantasías Glacés, Faille D' Amour, Crespones, Moharés, Velardines, Gabardines y todo lo que creó la moda.

Se reparten los beneficios a los clientes durante La mayor baratura Regalo a los que comprenden 30 DIAS 30 de la temporada por valor 5 pts. en adelante

Ahorrar y comprar en los Almacenes Montaner